
  
 

 
 
  

Ata de Reunião 1 

Aos quatorze dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas e trinta 2 

minutos, os membros do Comitê de Bacia Hidrográfica do Rio Araguari e convidados se 3 

reuniram para a 4ª Reunião Extraordinária de 2022, realizada por videoconferência, 4 

Plataforma Google Teams, por meio do link: https://bit.ly/3ysDHcJ, para discutir os 5 

seguintes pontos de pauta que foram encaminhados anteriormente a todos os membros: 6 

Item 1 – Abertura da sessão e verificação de presença de quórum; Item 2 – 7 

Comunicado aos conselheiros; Item 3 – Leitura do expediente e das comunicações 8 

da ordem do dia; Item 4 – Discussão e aprovação da Deliberação Normativa que altera 9 

estabelece o Regimento Interno do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari, 10 

conforme Deliberação Normativa CERH-MG, nº69, de 9 de agosto de 2021; Item 5 – 11 

Aprovação da Deliberação do CBH Araguari nº124, de 27 de maio de 2022, ad 12 

referendum, referente a participação do conselheiro Celismar Costa Melo 13 

(Departamento Municipal de Água e Esgoto de Uberlândia – DMAE), palestrar no 14 

Município de Perdizes; Item 6 – Aprovação da Deliberação do CBH Araguari nº130, de 15 

15 de junho de 2022, ad referendum, referente a participação do conselheiro Maurício 16 

Marques Scalon no 3º Seminário de Integração do Comitê de Bacia Hidrográfica do 17 

Rio Araguari; Item 7 – Discussão e deliberação do Processo de Outorga 18 

nº31983/2014, requerido pela Mosaic Fertilizantes P&K Ltda, processo SEI 19 

nº1370.01.0007548/2021-77; Retorno do Pedido de vista: Grupo Escoteiro Potiguar e 20 

Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais – FIEMG; Item 8 – Outros 21 

assuntos. Membros presente: Bruno Neto de Ávila (IGAM), Miguel Ribon Junior (SEAPA), 22 

Sérgio Luiz Quirino de Melo (PMMG), Alberto José de Almeida (EMATER), Hideraldo Buch 23 

(SES), Juliene Cristina Silvério (IEF), Amilton Alves Filho (SEMAD), Rusgislaine Dias Alves 24 

de Zoppa (IMA), Wilton José Fernandes (PCMG), Amanda Bessa Pacheco (Prefeitura 25 

Municipal de Sacramento), Graciene Maria Guimarães (Prefeitura Municipal de Perdizes), 26 

Bruno Gonçalves dos Santos (Prefeitura Municipal de Araguari), João Batista Júnior 27 

(Prefeitura Municipal de Santa Juliana), André Vieira dos Santos (Prefeitura Municipal de 28 

Patrocínio), Marcos Magno da Gama (Inter Ambiental), Daiana Souza Lima (Prefeitura 29 

Municipal de Uberaba), Reginaldo José de Oliveira (Prefeitura Municipal de Indianópolis), 30 

Ivo de Ávila Ferreira (Prefeitura Municipal de Tapira), Augusto Peres Arruda (Prefeitura 31 

Municipal de Serra do Salitre), Fausto José Silva (SINDÁGUA), Vera Lúcia Abdala (Campus 32 

Uberaba), Antônio Geraldo de Oliveira (UNICERP-Patrocínio), Sylvio Luíz Andreozzi (UFU), 33 

Antônio Giacomini Ribeiro (ANGÁ), Gabriel Santos Miranda (Grupo Escoteiro Potiguar), 34 

Maurício Marques Scalon (FONASC-CBH), João Eduardo Della Torres Ferreira (ABES), 35 

Eurípedes dos Reis Pereira Junior (APEA-TMAPS), Fernando Antônio Abdalla (APROGEO-36 

TRIALTO), Fernando Cezar Juliatti (AGROTAP), Celismar Costa Melo (DMAE-Uberlândia 37 

MG), Maria Eduarda R. da Cunha e Gonçalves (FIEMG), Nayana G. Marques Silva (Mosaic 38 

https://bit.ly/3ysDHcJ


  
 

 
 
  

Fertilizantes), Alex Pimenta Batista (IBRAM), Thiago Felipe Alves Batista (Sindicato Rural 39 

de Uberlândia), Luiz Humberto Gonçalves Reis (FAEMG), Jadir Silva de Oliveira (SIAMIG) 40 

e Dênio Drummond Procópio (CEMIG). Convidados: Isabel Evaristo (ABHA), Hygor 41 

Siqueira (ABHA), Cristiane Turlon (ABHA), Isadora Santos (ABHA), Sândra Vieira (ABHA), 42 

Bruna Nogueira de Souza (IGAM), Pâmela Bernardes (IGAM), Maria de Lourdes Amaral 43 

Nascimento (IGAM), Tayná Uber (IGAM), Thiago Figueiredo Santana (IGAM), Jeane 44 

Sabrina Maia (IGAM), Domingos Souza (Mosaic Fertilizantes), Claudomiro Silva (Mosaic 45 

Fertilizantes), Alex Batista (Mosaic Fertilizantes), Aparecida Dias (Mosaic Fertilizantes), 46 

Michelle Mariano (Mosaic Fertilizantes), Caroline Oliveira (Mosaic Fertilizantes), Bianca 47 

Simone, Letícia Ribeiro, Flávio Amorim, Rodrigo Braga, André Santos (Mosaic Fertilizantes) 48 

e Lara Freitas (Tanto Expresso). No item 01 da pauta, após a verificação do quórum, o 49 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Araguari (CBH Araguari), Bruno 50 

Gonçalves dos Santos, inicia a reunião agradecendo a presença de todos. Foi realizada 51 

uma chamada nominal e houve verificação de quórum. No item 2 o conselheiro Hideraldo 52 

Buch fez um comunicado em relação ao Encontro Nacional de Comitês de Bacias que está 53 

chegando, comentou que pegou alguns informes com a Soraia que é da comissão da 54 

organização do evento, disse que estão com 1.500 pessoas inscritas no evento, comentou 55 

que as inscrições estão encerradas por conta do limite de pessoas, falou sobre o evento 56 

ser totalmente presencial, vários expositores de outros segmentos que vão levar suas 57 

experiências e seus trabalhos, disse que ainda não está fechado todos os nomes dos 58 

palestrantes, e sobre a vitória que eles tiveram em relação aos trabalhos científicos que 59 

foram inscritos, num total de 130, que vão ser colocados em exposição e os autores vão 60 

estar presentes para fazer suas explicações sobre os trabalhos relacionados a bacia e 61 

finalizou dizendo que estão aguardando os cases para fechar a programação. Maurício 62 

Marques Scalon disse que o relato do Hideraldo Buch sobre o contexto do Encontro foi 63 

abrangente, e só complementou sobre a coordenação que ele coordena, disse que o 64 

trabalho pesado é durante o evento, onde eles irão dividir por equipes para proporcionar 65 

apoio as pessoas que estarão chegando ao evento principalmente no primeiro e no 66 

segundo dia, mas eles estarão todos os dias no evento para dar subsídio para quem tiver 67 

precisando de alguma coisa dentro do encontro. Disse que eles solicitaram um colete para 68 

a organização do evento para eles usarem e ficarem visíveis no meio de todos para que as 69 

pessoas pudessem procurar eles, e foi negado pela organização por falta de recursos, mas 70 

disse que o Tonhão de Paracatu conseguiu os coletes com a agencia deles e que já estão 71 

sendo confeccionados e serão entregues durante o ENCOB para ser utilizado. Falou sobre 72 

a reunião que terá no domingo que antecede o evento para que haja a distribuição do 73 

pessoal, para que possam ser definidos os postos de trabalhos do comitê durante o evento. 74 

Hideraldo Buch disse que cada comissão terá uma reunião no domingo para organizar os 75 

trabalhos, e com relação a hospedagem, disse que ficou sabendo que ainda tem algumas 76 



  
 

 
 
  

vagas no hotel onde será realizado o evento com a promoção fechada, e que para ganhar 77 

a promoção é só dizer que está para o ENCOB e que irá participar do evento. Antônio 78 

Giacomini Ribeiro disse que sobre o GT Cobrança, disse que eles terminaram os trabalhos 79 

dentro do prazo previsto, pediu desculpas pelo atraso do relatório, por conta de ter pegado 80 

COVID, mas disse que agora está tudo bem, disse que o relatório foi encaminhado para a 81 

diretoria e que eles farão os devidos encaminhamentos do trabalho, agradeceu a todos os 82 

membros da comissão e a participação dos usuários, onde tiveram uma reunião com mais 83 

de 30 participantes em um GT de 5 pessoas, foi bastante ativo com muitas sugestões e que 84 

foi bastante ampla e democrática a discussão. Antônio Geraldo informou para todos que 85 

ele está representando a UNICERP, e foi substituído o Claudomiro por questões de 86 

dificuldade de participação, assim ele foi indicado para representar, agradeceu a UNICERP 87 

por ter confiado essa representatividade nesse comitê. Hideraldo Buch disse que foi 88 

aprovado as deliberações normativas da cobrança dos comitês o conselho aprovou a 89 

cobrança da bacia do grande do GD1 até GD8 foram aprovados, apenas o GD6 que falta 90 

passar pelo conselho para ser aprovado. No item 3 de pauta foi feita a leitura do expediente 91 

e das comunicações da ordem do dia pela Isabel Evaristo. No item 4 de pauta houve a 92 

discussão da Deliberação Normativa nº 69, o Presidente Bruno Gonçalves Santos disse 93 

que é em função da nota jurídica que eles receberam e a orientação do IGAM quanto a 94 

aprovação na última assembleia do regimento interno que informaram que aprovado da 95 

forma que está, estaria ferindo a DN nº 69 do Conselho Estadual de Recursos Hídricos, 96 

então para se ter o funcionamento regular do comitê, eles propuseram este item 4 para que 97 

este fique em consonância com a deliberação nº 69 do Conselho Estadual. Pediu para que 98 

fosse projetado as modificações, lembrou que eles fizeram toda a discussão na última 99 

reunião e o intuito das intervenções na proposição no próprio regimento era justamente 100 

para facilitar e para dar identidade naquilo que eles querem do comitê, mas infelizmente a 101 

questão jurídica entendeu que ficou de uma forma que estaria chocando com a deliberação 102 

nº69 e informou para o comitê que precisaria de outras adequações no regimento. No 103 

parágrafo 5°, o que foi colocado ficou distante do que a DN trouxe e a questão do parágrafo 104 

6°. Disse que é difícil para ele ter que voltar nessa questão que eles já tinham entendido 105 

que era o melhor caminho, mas eles poderiam utilizar de outro caminho, mas como o 106 

professor Sylvio propôs e eles estão fazendo a consulta do aumento do número de vagas, 107 

e disse que a situação em que eles colocaram é pertinente e eles não vão desistir delas, 108 

eles retiraram a proposta para que fique em consonância no comitê e que o funcionamento 109 

do comitê não fique paralisado, mas eles vão propor para o próprio Conselho Estadual 110 

através de moção ou manifestação sobre todas essas situações que foram levantadas e 111 

foram aprovadas na reunião anterior para ter esse entendimento e poder ser colocado no 112 

regimento. Parágrafo 1° e 3° sobre a questão do quórum de instalação foi entendido pelo 113 



  
 

 
 
  

IGAM que afastaria do entendimento da DN nº69, e a proposta é manter da mesma maneira 114 

que está e basicamente é isso. Sylvio Andreozzi  115 


